

LandFrauen Versammlung am 12.10.2022 im Sportpark Empelde um 19.00 Uhr

Es war die zweite Versammlung in diesem Jahr. Daher war das Interesse groß. Es haben 83 LandFrauen teilgenommen. Petra Grefe eröffnete das Treffen mit einem besinnlichen Gedicht. Sie stellte den Referenten Herrn Reinhard Pantke vor, der über seine Reise: „Von Cornwall nach Schottland mit dem Fahrrad“ berichtete. Mit dem Fahrrad war er auch an diesem Abend gekommen, ganz eindeutig, er hatte es im Saal abgestellt. Zunächst gab P. Grefe die anstehenden Veranstaltungen bekannt. Wie Wandern, den Reiserückblick mit Bildern von Leipzig und der Müritz Reise. Dann wurde der Brotteller serviert. Sehr appetitlich angerichtet mit Wurst, Käse und Salat. Das ist immer der gesellige Teil mit lebhafter Unterhaltung. Der folgende Bericht von Herrn Pantke war sehr beeindruckend. Er fuhr mit seinem „roten Fahrrad“ und mit ca. 40kg Gepäck eine Strecke von 3 ½ tausend Kilometer. Er übernachtete im Zelt oder in einfachen „Bed and Breakfast“ Quartieren. Es regnete viel und es gab wenig Radwege, oft nur unbefestigte enge Straßen, viele Steigungen und angriffslustige Mücken. Aber davon erzählte er nur am Rande. Die Aufnahmen, alle bei Sonnenschein gemacht, waren traumhaft! Von Cornwall-Lands End aus, ging die Route an der Küste entlang, mit gigantischen Felsen und Stränden, nach Wales. Wenn Herr Pantke nicht erzählte, liefen unter musikalischer Untermalung Fotos von der Landschaft von Tieren, Häusern, Burgen, endlosen Stränden. Von Edinburgh, der Hauptstadt von Schottland, zeigte er großartige Aufnahmen und kam dabei ins Schwärmen. Ein Besuch dort wäre sehr empfehlenswert. Im Osten Schottlands am Fluss Dee ist das Schloss Balmoral, der Landsitz der englischen Königin. Hier ist sie auch gestorben. Die Einwohner sind traditionsbewusst, das zeigten die Aufnahmen von Trachten, Kilts und Dudelsack Spielern. Wer nach Schottland reist, kommt an Whisky nicht vorbei. Denn Whisky wird seit Jahrhunderten dort hergestellt und der Handel ist nach wie vor ertragreich. Mit den Aufnahmen von den Shetland Inseln, eine zu Schottland gehörende Inselgruppe, war der Vortrag beendet. Als musikalischen Ausklang liefen eindrucksvolle Fotos von freilebenden Shetland Ponys, Steilküsten mit riesigen Felsen, und weite karge Landschaften. Trotz des rauen Klimas gibt es zahlreiche seltene Pflanzen und Vogelarten. Das war ein interessanter Bericht von einer Reise ohne Komfort und unter anstrengenden Bedingungen.